

Obreros Desafían hoy al Gobierno en Polonia

VARSOVIA, enero 9 (AP).— Se anticipa que millones de polacos desafiarán las advertencias del Gobierno y no acudirán mañana a sus puestos de trabajo, en una protesta nacional en demanda de la jornada laboral semanal de cinco días y 40 horas.

La radio estatal reiteró las advertencias del Ministerio del Trabajo en el sentido de que los obreros que acaten el llamamiento del sindicato independiente Solidaridad y no acudan a sus puestos de trabajo perderán un día de paga.

“De acuerdo con el Código Laboral, un empleado no tiene derecho a recibir su paga si no va a trabajar”, dijo el Ministerio. “El pago se hace sólo en función del trabajo realizado”.

breros de tener que trabajar los sábados, a partir de este año.

“Los sábados serán feriados a partir del primero de enero de 1981”, dijo la filial en Varsovia de Solidaridad, en una declaración. “Con relación al comunicado del Ministerio del Trabajo, cualquier represión contra los empleados tropezará con una acción decisiva por parte de Solidaridad”.

El sindicato tomó su decisión de instar a los obreros a abstenerse de trabajar el sábado, a raíz de una tormentosa reunión de dos días en Gdansk esta semana de la Comisión

Consultora Nacional el Sindicato, que proclamó unilateralmente la semana laboral de cinco días, a partir de mañana.

La Comisión adoptó ayer una resolución que pide la semana laboral semanal de cinco días sin pérdida de salario ni beneficios y sin prolongación de la jornada laboral diaria.

Solidaridad, que afirma contar con entre ocho y diez millones de afiliados, sostiene que el Gobierno prometió “sábados feriados” como parte de los acuerdos que pusieron fin a las huelgas de mediados del año pasado.



DISPARAN MORTERO.— Teherán, Irán, enero 9. Un grupo de soldados iraníes disparaba recientemente un mortero contra posiciones iraquesas, cerca de Susangerd, Irán.

No Negociarán con los Terroristas en Italia

ROMA, enero 9 (AP).— El Gobierno italiano reiteró hoy firmemente su negativa a negociar con la organización terrorista Brigadas Rojas, que se cuesstraron a un juez, y se desvinculó de toda responsabilidad por las iniciativas del Partido Radical, que apuntan a salvar la

vida del cautivo.

“El estado democrático no negocia con criminales. El Gobierno de esta República Democrática no se rebaja a hacer tratos con terroristas: No lo ha hecho, no lo hace y no lo hará”, dijo el Ministro de Justicia Adolfo Sarti, en la Cámara de Diputados del

630 miembros en el Palacio Montecitorio.

“El Ministerio de Justicia no tiene ninguna vinculación con las iniciativas del Partido Radical ni, obviamente, las decisiones del Tribunal de Apelaciones de Florencia”, dijo Sarti.

El pequeño Partido Radical difundió ayer por su estación radial un mensaje político redactado por terroristas sospechosos y convictos en la prisión de Trani, en el sudeste de Italia, después que las Brigadas Rojas dijeron que podrían no matar al Juez Giovanni D'Urso, que mantiene secuestrado, si se difundieran los puntos de vista de los presos de Trani y otra cárcel de máxima seguridad.

El Tribunal de Apelaciones de Florencia dis-

—Favor pase a la página 32.

Nuevas Concesiones Pide Irán a Gobierno de EE.UU.

ARGEL, enero 9 (UPI).— La delegación norteamericana aplazó hoy inesperadamente su viaje a Washington, pues se dice que Irán exige nuevas concesiones, demorándose así un acuerdo definitivo sobre un trato por el cual Irán suelte a los rehenes estadounidenses, mediante un rescate por miles de millones de dólares.

Fuentes diplomáticas dijeron que el Subsecretario de Estado Warren Christopher postergó su regreso por orden de la Casa Blanca, de que coteje las últimas peticiones iraníes y las contrapropuestas norteamericanas a ver si se pueden superar las diferencias restantes.

En un papel ostensible-

mente más activo cada vez, los diplomáticos argelinos trabajaron hoy a todo vapor, no obstante el feriado musulmán, pasado mensajes entre Teherán y Argel.

Describiendo el tercero y último viaje de Christopher a Argel como posiblemente decisivo, una fuente diplomática dijo que surgieron dificultades ayer cuando el Subsecretario de Estado confirió con el Canciller argelino Mohammed Seddick Benyahia.

Las fuentes dijeron que Christopher dio a Benyahia durante su entrevista de tres horas la respuesta de los Estados Unidos a los últimos requerimientos de Irán para más aclaraciones de

—Favor pase a la página 30.

Haig dijo, empero, que la nueva Administración del Presidente Ronald Reagan respetará los tratados por los cuales los Estados Unidos se han comprometido a devolver el Canal de Panamá.

Haig dijo que si bien el pudo tener algunas reservas sobre la oportunidad y modalidades del acuerdo la cuestión no es relevante ya que se trata ahora de un acuerdo legalmente sancionado.

Haig fue más áspero con la Administración del Presidente Carter en la cuestión de los derechos humanos.

“La reciente conducta norteamericana ha sufrido de la falta de poner en el mismo saco a Brasil y Liberia, Indonesia y Sud Yemén, Cuba y Kuwait. La incapacidad de formular una política conforme a las circunstancias individuales de los países en desarrollo ha agravado con frecuencia las tensiones que el mundo Occidental tiene como propósito evitar”.

Haig agregó que “nuestras dificultades en este

—Favor pase a la página 11.

La Situación Política es Incierta en Israel

JERUSALEN, enero 9. (UPI).— Un importante miembro de la coalición gubernamental israelí ofreció hoy algunas nuevas ideas al Primer Ministro Menachem Begin, para resolver la más seria crisis que éste haya enfrentado desde que asumió el Poder, pero el destino del Gobierno seguía dependiendo del resultado de la reunión de Gabinete del domingo.

La cuestión clave era si

el Ministro de Finanzas, Yigal Hurvitz, llevaría a cabo la amenaza de renunciar el domingo si el Gabinete concede a los maestros del país un aumento de sueldos que en algunos casos excedería el 50 por ciento, propuesta que cuenta con el apoyo del Ministro de Educación, Zevulun Hammer.

—Favor pase a la página 28.

Fuertes Combates en la Región Petrolera Iraní

BEIRUT, enero 9 (UPI).— Irán dijo que sus fuerzas pusieron en huida al enemigo en la región pe-

trolera del sur iraní, causándole a los iraquíes numerosos muertos, y denunció que Bagdad bombardeaba blancos civiles.

Por su parte, la prensa estatal de Irak negó las versiones iraníes de victorias militares.

La agencia oficial informativa de Irak dijo que los aviones iraquíes atacaron “blancos militares” iraníes en Dezful y Abadán, causando incendios en los oleoductos y “matando a numerosos racistas”.

Pero la agencia oficial informativa de Irán, Pars, dijo que los ataques fueron hechos contra civiles y agregó que la artillería iraquí de largo alcance canoneó zonas residenciales de Abadán.

Pars señaló que seis “civiles inocentes” fueron muertos en Abadán, donde se halla la mayor refinería de petróleo del país.

Radio Teherán dijo que

—Favor pase a la página 32.



NUEVO PRIMER MINISTRO.— Lisboa, enero 9. El Primer Ministro portugués Francisco Pinto Balsemao, izquierda, promete continuar con la política centro-derechista de su predecesor, el finado Francisco Sa Carneiro, después de tomar posesión hoy de su cargo en Lisboa. El Presidente Antonio Ramalho Eanes, a la derecha. (UNIFAX II de UPI).



FALLECE.— Montreux, Suiza, enero 9. Murió hoy a los 84 años el escritor escocés Archibald Joseph Cronin, autor de novelas como “La ciudadela” y “Las llaves del reino”.